

Murcia

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
CRÉDITO PÚBLICO, 1.
Número suelto 5 céntimos

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestrales
25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante
y se devuelven los originales

CRÓNICA

El país de los doctores

(Escrita expresamente para EL LIBERAL)
Se dice un día y otro, constantemente, no se cesa de decir: lo ha proclamado, ni ir más lejos, en su último discurso del Congreso, un diputado por Cataluña, el incomparable Zulueta: para desahogar los intereses nacionales sería preciso reducir el número de los bachilleres y los doctores. Cierto, ciertísimo. Pero, ¿cuál es el procedimiento para hacer esa reducción? El mal que todos denunciamos, lejos, muy lejos de disminuir, va creciendo cada día más. Precisamente acabo de leer en la revista belga *Le Médical*, una estadística muy curiosa que publica el doctor Umdevogel. Según ella, Bélgica es la nación que cuenta con mayor número de médicos: 71 por cada 100.000 habitantes. La sigue Italia, con 63. Inglaterra va en tercer lugar. Generalmente, cuando un jovenzuelo anuncia a una persona de edad madura y de sentido práctico que piensa dedicarse a las letras, a la pintura ó a la música, aquella comienza por preguntarle si dispone de grandes rentas; y si el jovenzuelo declara que no posee ni un real, que es el caso más frecuente—pero que cuenta con su talento para vivir, el mundo mentor no deja nunca de añadir:

en abundancia, en superabundancia tal vez. Este es un hecho indiscutible. Y, ¿quién puede luchar contra los hechos? Tengo un hijo de pocos años, y á no estar marcado en la frente con el signo del genio, no vacilaré en dedicarle á un oficio manual. Me esforzaré por apartar de su inteligencia el prejuicio que no es ya de esta época y que establece una distinción entre la levita del doctor y la blusa del obrero. Llegará un tiempo—no está lejos quizá—en que los jóvenes más cultivados, poseyendo títulos científicos, se resignarán á poblar el taller y la fábrica. Y de esta difusión de la cultura, y de esta aproximación de las clases saldrá acaso el renacimiento del país.

Antonio Cortón.

Febrero 1904.

Círculo de Bellas Artes

El baile en Romea

Se celebrará el día 15 de Febrero, segundo de Carnaval, á las diez y media de la noche.
La Junta directiva se propone dar un baile que satisfaga las aspiraciones de la más distinguida sociedad y no duda en seguirlo por la representación de las personas que han retirado toda la localidad de que se dispone, siendo extraordinario el entusiasmo que se nota y los preparativos que se hacen.
Solo se han vendido las plateras, palcos principales, palcos segundos y la primera fila de las butacas de anfiteatro de plateras, con objeto de que todas las de-

Relación de contribuyentes por rústica. Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Cieza y Bullas en Diciembre último. Edictos de los juzgados de Cartagena y Jaén.

CARTAGENA

(POR CORREO)

El obispo

Parece ser que en la visita girada por el señor obispo al domicilio que las Siervas de Jesús tienen establecido al final de la Cuesta de la Baronesa de esta localidad, encontró reducido el alojamiento, tanto que no permite ampliar el número de estas monjas y creyendo muy necesario el aumento, tenemos entendido que el prelado ha pensado en convocar á su regreso á Cartagena á una reunión de señoras, á quienes expondrá sus observaciones y la forma en que podría atenderse al sostenimiento de la casa en armonía con las necesidades de la misma.

Es deber de humanidad realizar los proyectos del señor obispo, á fin de aliviar un tanto á estas Hermanas, de la carga que hoy pesa sobre ellas.

Fomento Naval

La Junta local del Fomento Naval, en unión de los señores que forman la comisión venida de Madrid, continúa efectuando reuniones y tomando acuerdos, de los cuales guardamos reserva por ahora, pero que procuraremos averiguar para conocimiento del público.

El presidente de la indicada Junta local Excmo. Sr. D. Justo Aznar, nos ha mostrado un telegrama del señor presidente del Consejo concebido en los siguientes términos:

«Recibido su telegrama, que remito al señor ministro de Marina, interesándole fije su atención respecto á los deseos manifestados por esa Junta de su digna presidencia,

V A L E

REGALO

DE

500 pesetas

Se entregará un BONO DE OPCIÓN al regalo de 500 PESETAS al que presente 20 valores en la Administración de este periódico, calle del Crédito Público, 1.

El canje de votos por bonos se efectuará hasta el 20 de Febrero de 1904 á las diez en punto de la noche.

EL LIBERAL en Murcia

palabras, manifestando que mantenía íntegro el dictamen de la comisión.
El señor González habló sobre la diferencia de la cantidad que hoy se dará por las diputaciones en que se van á levantar los fieltos y las otras veces concedida.
El señor García y García contestó que esto obedece al aumento de población.
El señor Antón entró en consideraciones sobre la conveniencia ó perjuicios que ocasionaría la rescisión del contrato, de suceder esto, considerarlo un desastre y dijo que de ser aprobado el dictamen debe someterse al Delegado de Hacienda.
La comisión admitió esta enmienda.
Fue aprobada otra del señor González, en la que proponía no se reparta en el extrarradio mayor cantidad que el cincuenta por ciento de la cantidad señalada, y á propuesta del señor Antón se aumenta hasta el sesenta por ciento.
Puesto á votación el dictamen, fué aprobado por 17 votos contra 8.

Cámara de Suecia que lo discutiría hoy también.

Añadió que se pondría de acuerdo con la comisión que entiende en el proyecto de saneamiento de la moneda, para que se discuta cuanto antes.

BANQUETE DE "EL LIBERAL,"

(POR TELEGRAFO)

Obsequio de Moya

Madrid 11 (8'15 p.)

El director de EL LIBERAL D. Miguel Moya ha obsequiado con un espléndido banquete á los directores de EL LIBERAL en las diferentes provincias en que hasta ahora se publica.

Además asistieron el redactor jefe del de Madrid D. Alfredo Vicenti, el inspector administrativo D. Antonio Sacristán, D. Miguel Ferrero, el eminente escultor Mariano Benlliure y otros.

Moya brindó por la obra de EL LIBERAL.

La fiesta fué fraternal.

En el banquete se habló, entre otras cosas, de las fiestas de Abril de Murcia, prometiendo Moya, Benlliure y otros asistir á ellas.

PROVINCIAS

(POR TELEGRAFO)

Desórdenes escolares

Valladolid 11 (12 t.)

Los estudiantes han promovido desórdenes pidiendo que las plazas de practicantes del Hospital les desempeñen alumnos de la facultad de medicina.

ciante ó vendedor á quien por suerte le correspondan.

ADJUDICACION DEL REGALO

EL LIBERAL en Murcia repartirá entre sus suscriptores, compradores, anunciantes y vendedores tantos bonos de opción.

al premio de 500 pesetas

como números tenga el sorteo de la lotería en 29 Febrero 1904.

Estos bonos van numerados, y la persona que posea el de número igual al agraciado con el premio mayor en el sorteo de 29 Febrero 1904 recibirá en la Administración de EL LIBERAL (Murcia, Crédito Público, 1), un billete del Banco de España de 500 PESETAS, con solo presentar el bono de opción correspondiente.

EL LIBERAL publicará el nombre y domicilio del favorecido.

REPARTO DE LOS BONOS DE OPCIÓN

Siendo el propósito de EL LIBERAL regalar 500 pesetas entre sus muchos favorecidos, ha ideado la manera de que entren todos en suerte.

Hasta el 25 de Febrero 1904, todos los ejemplares de EL LIBERAL llevarán un «vale á canjear por bonos de opción». Los que deseen optar al premio de 500 pesetas deben recortar estos «vales» y por cada 20 que presenten hasta las doce de la noche del día 25 de Febrero de 1904 en la Administración de EL LIBERAL (Crédito Público, 1), recibirán un bono de opción al premio de

500 PESETAS

Además á los suscriptores de EL LIBERAL

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Estará hoy en Santa Eulalia, por D. Manuel Terán y esposa. Mañana en el Rosario (Santo Domingo) Santos de hoy.—Sta. Eulalia, la traslación de San Eugenio, San Damián. EN SANTO DOMINGO.—La Asociación del Santísimo Sacramento en los tres días de Carnaval.—Triduo solemne de desagravio a Jesús Sacramento.—Principiará con la exposición de Su Divina Majestad el día 14 de Febrero a las ocho y media de la mañana y terminará con la Reserva el miércoles de Ceniza en la misa a igual hora. Los días 14, 15 y 16, a las tres y media de la tarde, ejercicio del Via-Crucis y acto de desagravio al Corazón de Jesús y al toque de oraciones se rezará el Santo Rosario, Letanía cantada y Santo Dios, predicando los tres días el R. P. Pedro Herrera, S. J., de la residencia de Toledo. El miércoles de Ceniza las misas serán a las cinco y media la primera, a las que seguirán otras de hora en hora, hasta las once y media. La bendición de la Ceniza a las seis y media. Los H. H. asociados velarán por turno en los cuatro días a S. D. M. y lo propio harán la tres noches, los mismos que por su devoción a Jesús Sacramento se prestan a ello muy gustosos. El ejercicio y manifesto de S. D. M. en este solemne triduo estará: Domingo 14: Por dos personas piadosas que se interesan por la libertad y demás necesidades de Su Santidad con otras intenciones particulares de las mismas; aplicándose las misas de las seis y media, siete y media, ocho y media, nueve y media, diez y media, once y media y una. Lunes 15: Por los Excmos. Sres. Marqueses de Villamantilla de Perales, en sufragio de alma de sus señores hijos María del Sacramento y Manuel González Conde y García y sus señores tíos D. Manuel Estor y doña Doña García de Estor, celebrándose misas de seis y media y siete y media y en cada media hora desde las ocho hasta la una. Martes 16: Por D. Clara Albarracín, en sufragio de su esposo el Sr. D. Modesto Orozco y sus hijos D. Alfonso y D. Ana, diciéndose las misas de media en media hora como el día anterior. N. B. 1.º Los ejercicios espirituales de señoras comenzarán el viernes 19 de Febrero, al toque de oraciones de la noche, y acabarán el día 28 del mismo con la Comunión general por la mañana, y el Santo Rosario y plática de perseverancia por la tarde. 2.º Los de los caballeros principiarán el viernes 26 de Febrero al anochecer, y finalizarán el 6 de Marzo con la Comunión general por la mañana y el Santo Rosario y plática por la tarde.

MADRID

Mitín suspendido Madrid 11 (3 rr.) En el mitín que se celebró anoche en el distrito de la Latina se produjo un gran escándalo por invadir la policía el local, no permitiendo hablar de nada. Este atropello ha motivado grandes protestas.

Servicios militares

Reformas importantes Madrid 11 (1 m.) El proyecto de reorganización de los servicios militares leído en la sesión del Congreso por Linarete, introduce modificaciones, reorganizando el ministerio y reduciendo el Estado mayor del ejército. También introduce modificaciones en el Supremo de Guerra, refundiendo las dos fiscalías en una sola a cargo de un solo fiscal de la graduación de general de división. Suprime la Junta consultiva de Guerra. Crea la dirección de la cría caballar y remonta. Una inspección general de establecimientos de instrucción militar, fundando un colegio general.

A. Mathey

LA VENGANZA DE CLODION

—St—dijo Jorge.—Yo no sé nada, y necesito saber lo todo. En primer lugar, cómo es que vivió, porque lo ignoro. Hay en mi existencia una laguna de dieciocho meses... Un día me he hallado en América vivo. He aquí lo único que sé, y a pesar de mis ruegos, no habéis querido nunca explicarme ese misterio. ¿Qué sucedió después de mi condena? ¿Cómo es que no ha quedado en mi memoria rastro alguno de mi existencia durante dieciocho meses? —Hay detalles que no podía daros por escrito. Una carta puede perderse, caer en manos desconocidas o enemigas. —Sea; pero vais a explicármelo hoy. —Con mucho gusto—repuso el abogado, alegrándose de poder retardar otras explicaciones más dolorosas. —Fuiстеis vos quien me salvásteis, ¿no es cierto? —Indudablemente. —¿Cómo? —Os aseguro que no fué sin trabajo, y al pronto creí haberos matado moral y físicamente... Si eso hubiera sucedido, tened la seguridad de que me hubiera levantado la tapa de los sesos. —¿Se que sois el mejor y el más fiel de todos mis amigos. Y Jorge estrechó con fuerza la mano del abogado. —Pero hablad, que sepa al fin la verdad.

Organiza los cuerpos del ejército y los servicios relacionados con los mismos y reorganiza las zonas de reclutamiento y reservas. Se autoriza al ministro para que haga las transferencias de crédito necesarias a estas reformas.

Unión escolar republicana

Mitín de protesta Madrid 11 (130 m.) La Unión escolar republicana celebró un mitín para protestar de las detenciones de estudiantes realizadas por la policía últimamente. El mitín estuvo concurridísimo. Se pronunciaron fogosos discursos. Estudiante detenido El estudiante Blazquez dijo que pronto ocurriría en España lo que ocurrió en Bélgica. El delegado de la autoridad suspendió el acto, deteniéndose al orador. Se condujo a este ministerio de la Gobernación.

Toros en Perú

Padilla ovacionado Lima 11. Se ha verificado la corrida de toros a beneficio de los bomberos con un lleno completo. Los toros de Rinconadar fueron mansos. Bonarillo y Llavero estuvieron desgraciados toreando y bien matando. Padilla quedó superiorísimo con el estoque y muy valiente con la capa. Asistieron a la corrida el presidente de la república y varios ministros, los que hicieron valiosos regalos a los matadores por haberles brindado toros.

GUERRA RUSO JAPONESA

Desembarcos.—Noticias inconfirmadas Londres 10. Telegrafían de Tokio que mientras la escuadra japonesa bombardeaba a Port Arthur desembarcaron tres expediciones distintas en Corea, apoderándose de los puntos estratégicos. Una división de tres acorazados, cinco cruceros y veinte torpederos han salido de Nagasaki a cruzar el mar del Japón y sitiar a las naves rusas, que se dirigen a la Mongolia. Los gobiernos italiano y yanqui han declarado su neutralidad en la guerra ruso japonesa.

Ataque reanudado.—Estado de guerra.—Noticias contradictorias.

Telegrafían de Port Arthur, diciendo que los japoneses reanudaron por la tarde el ataque y que un crucero japonés fué echado a pique. La plaza sufrió escasos daños. Dicen de Vladivostok que el generalísimo ruso ha proclamado el estado de guerra en toda la Manchuria y la Siberia, reforzando la línea férrea transmanchuriana. Ha llegado una expedición de veinte mil hombres de infantería y dos regimientos de artillería. Las noticias de la guerra son contradictorias. Telegrafían de Tokio que los rusos sufrieron una terrible derrota, echándose

les a pique once barcos, que al sumergirse obstruyeron el puerto, impidiendo la salida del resto de la escuadra. Los telegramas de San Petersburgo, procedentes del almirantazgo, dan noticias que contradicen las anteriores. Dicen que once barcos japoneses y un ruso se fueron a pique en el combate de Port Arthur y que varios buques se incendiaron, resultando numerosas víctimas en ambas escuadras. Las primeras noticias se propagan rápidamente.

REGALO de un billete del Banco de España de 500 Pesetas. La emoción es grande. Circulan rumores exagerados. Una enorme muchedumbre asalta los carrusajes de los personajes que se dirigen al palacio de invierno del Zar a pedir a Dios el triunfo. A las plegarias han asistido los emperadores y los grandes duques. No hay intervención.—Inglaterra neutral.—Batalla formidable. Londres 10. El Gobierno ha declarado que no habrá posibilidad de intervención y que Inglaterra permanecerá neutral. Madrid 11 (145 m.) El consul español califica de formidable la batalla de Port Arthur. Quedaron fuera de combate cuatro cruceros rusos, replegándose los restantes. Buque ruso apresado.—Neutralidad.—Declaración de guerra.—Victoria de los japoneses. Londres 11. Despachos de Tokio comunican que los japoneses han apresado a la vista de Chaltoun a un buque correo ruso que se dirigía a la Mongolia. Los gobiernos italiano y yanqui han declarado su neutralidad en la guerra ruso japonesa. París 11. Despachos de San Petersburgo dicen que el zar declaró la guerra al Japón ayer tarde a las tres. Las tropas japonesas han ocupado a Seul, capital de la Corea, después de un gran combate con los rusos. No hay detalles de esta victoria de los japoneses. Ataque a Chemulpo.—Cuatro horas de combate.—Buques rusos destruidos. Londres 11. Nuevos despachos de Tokio dicen que varios buques de guerra japoneses, atacaron ayer en Chemulpo a dos buques rusos. Estos se defendieron, durante el combate cuatro horas. Uno de los buques rusos se fué a pique y el otro se incendió. Los tripulantes fueron hechos prisioneros.

Objetivo del Japón

Londres 11. El objeto de los japoneses es desbaratar la escuadra rusa y obligar a Rusia a llegar a un acuerdo. En caso contrario desembarcarán en la Manchuria, atacarán por tierra a Port Arthur para obligar a la escuadra rusa a combatir y destruirán la línea de comunicación del ferrocarril transiberiano. El zar en la escuela de marina.—Discurso patriótico.—Aclamaciones. París 11. Telegrafían de San Petersburgo que el zar, vestido de almirante, visitó la escuela de marina. Pronunció un discurso patriótico ensalzando el período ataque de los japoneses, sin provocación. Dijo que Rusia necesita del ejército y de la marina. Anunció a los alumnos que les promovía a oficiales, confiando en que reverdecían los laureles patrios. Los alumnos de marina aclamaron al zar. Convoy de tropas.—Operación atrevida. Londres 11. Despachos de Nagasaki comunican que la escuadra japonesa, convoyando numerosos transportes con tropas de desembarco, marchó a sitiar a Vladivostok en caso de que lo permitan los hielos. De lo contrario desembarcarán y cesarán la línea férrea transiberiana. Los rusos avanzan.—Primer tiroteo. Despachos de Seul, dicen que los rusos han pasado el río Yalud, internándose en la Corea, en busca de los japoneses. Se apoderaron del teléfono. Los rusos y japoneses se han tiroteado en Cinsampo. Se ignora el resultado. Compra de buques. El Japón ha comprado a Chile el acorazado de 7 000 toneladas Capitán Prat, un crucero, un aviso y un torpedero. Dichos buques navegan ya con rumbo al Japón.

ELCHE

Anulación de las elecciones.—Los dos comandatarios. Por real orden del 4 del actual han sido declaradas nulas las elecciones municipales verificadas en Elche el 8 de Noviembre último. El gobernador civil de la provincia en uso de las facultades que la ley le confiere, ha nombrado concejales interinos para cubrir las vacantes que se han producido en este Ayuntamiento al cesar los concejales que fueron elegidos el día 8 de Noviembre. Los concejales interinos nombrados por el gobernador y que tomarán posesión hoy, son los siguientes: D. José María Rizo, D. Diego Quiles Quiles, D. José Montenegro Antón, don Antonio Barónado Ciner, D. Francisco Sánchez Candela, D. Francisco Galán Bernal, D. Manuel Pomares García, don Pascual Mollá Coves, D. Juan Bautista Javaloyes González, D. José Sempere Jiménez, D. Antonio Peral Isles, D. Juan Bautista Castalle Cartell y D. José Pérez Sánchez. Parece que el gobernador convocará a nuevas elecciones municipales para el primer domingo de Marzo. Esto de la anulación de las elecciones ha sido realmente en Elche un acontecimiento político de extraordinaria importancia. Asegúrase que el gobernador ha prometido venir a esta ciudad el día de la batalla.

Y que, por fin, ha llegado la hora de que se hagan aquí unas elecciones verdaderas. ¡Veremos! Los monarquistas de Elche están divididos en dos bandos, ó comandatarios, como impropiamente se dice ahora por aquí. Un bando está formado por los conservadores que dirige el señor marqués del Bosch, y por los liberales del señor Arroyo. El otro bando lo componen los mauristas (de Poveda y Ganga) y los escañolistas, que aquí resultan aliados a los mauristas. Estos dos grupos, ó dos comandatarios, lucharán frente a frente, constituyendo dos ejércitos enteramente contrarios, inspirado no en ideas, sino en aborrecimientos locales, en deseo de mando y aspiración a la rebancha. López Campello. 11 Febrero 904

Fiestas de Abril

Los sardineros tienen tantos humos como los diputados y senadores y no quieren dejar, como éstos, de procurarse algunas vacaciones, que también las circunstancias imponen, por haberse ausentado el alcalde y haber tenido que salir al campo el presidente de la junta D. Teodoro Dánio. Individualmente se trabaja en cuanto es necesario, pero a las sesiones de la corporación sardinera se les ha dado alguna tregua. Nuestro director Sr. Rivas continúa en Madrid y personalmente hará las invitaciones a los periódicos que han de enviar luego su representación. De modo que en pasando Carnaval se entrará de lleno en el período de la actividad, sin perder minuto.

BIBLIOGRAFIA

GANARAS EL PAN...

La casa editorial de los Sres. Henrich y O., de Barcelona, acaba de publicar, formando el noveno volumen de su Biblioteca de Novelistas del siglo XX, la novela Ganaras el Pan..., original de Pedro Mata, a la que el jurado, constituido por los Sres. Pérez Galdós, González Serrano, Gómez de Baquero, Lorenzo Benito, Perés, Maestu y Valentí Camp, le adjudicó por unanimidad el primer premio entre las ciento veinte novelas enviadas al Concurso abierto por dicha casa. Ganaras el pan... es ante todo una obra de juventud, alegre y sana, un pedazo de la vida madrileña visto a través de un temperamento observador y artista; un reflejo intenso y fidelísimo del Madrid intelectual que se afana y lucha por conservar la vida y alcanzar la gloria. Es el poema de los espíritus anhelantes, de los desconocidos, de los incógnitos, de todos los que trabajan, angustiosos por la satrición; cantado por un alma entusiasta que conoce el palenque, y sabe adornar los lances de la contienda. Reporteros que ansian dirigir periódicos, políticos que pretenden ser ministros, pintores que sueñan con primeras medallas, músicos que ambicionan la inmortalidad, juventud ingenua y bonhechona, que se rie de todo, que se burla de la miseria, que cree en la gloria y que sólo pide al amor su ligera apariencia de risas y besos. No hay en la novela, cuyo elogio por otra parte está hecho con el fallo de un jurado competentísimo, un solo tipo mentido ó falso, como que ninguno es parto obscuro de una fantasía puesta en tortura, sino de la observación directa y excelsa de la vida. Hablen todos, se mueven, piensan y luchan en tal ambiente de verdad, surgen de las páginas del libro con relieve tan poderoso, que el lector siente el calor de su aliento y oye el ruido de sus palabras, se

mezcla en sí el bñstaller y los acompaña impaciente hasta el fin de su carrera. Fin que, por otra parte, bien pudiera ser provisional, y de momento, pues acaso el autor haya pensado en proseguir su obra dándole carácter más extenso y fundamental. En Ganaras el Pan... Pedro Mata ha puesto de relieve su desenfado en el decir, la multiplicidad de sus conocimientos y su gran habilidad para trasladar al papel lo viato de manera tan acabada, que sus descripciones resultan siempre fieles trasuntos de la realidad. A veces parece exagerada la descripción; pero esto, más que falta imputable al autor, es achaque propio de la vida real que pinta y cuyas impurezas y apasionamientos exceden a toda ponderación. Anuncian los Sres. Henrich y O. que a las nueve novelas ya publicadas, seguirán Miguelón, de Mariano Turmo y Baselga (segundo premio del Concurso), Cuartel de Invalidad, de Rafael Pamplona (tercer premio), y otras cinco recomendadas por el Jurado.

ALICANTE

Los obreros marítimos. El comité de la federación de obreros marítimos, ha dirigido una circular a todas las secciones dando cuenta del término de la huelga y de las resoluciones adoptadas para solucionarlas. Da noticia de las casas navieras que han aceptado la proposición del comité y promete seguir participando las demás contestaciones que reciba. La Compañía cartagenera también ha aceptado las bases de los huelguistas. Teatro Principal. Accediendo a las instancias del público y los abonados, ha abierto un nuevo abono de seis representaciones la compañía de zarzuela que dirige el reputado artista D. Emilio Duval. Esta noche tendrá lugar en dicho coliseo el estreno de El famoso Colibrí y se preparan los de Lola Montes y algunas otras zarzuelas que han obtenido extraordinario éxito en Madrid. Teatro Circo. Sigue obteniendo justa aceptación del público la compañía Alegría que actúa en el citado teatro. En breve tendrá lugar la presentación de la Juicya pantomima de gran espectáculo y de actualidad palpitante «El Carnaval sobre el hielo», en la que ejecutan difíciles ejercicios las cuadrillas de 16 patinadores de ambos sexos. La empresa ha dispuesto para hoy el debut de la simpática y bellísima artista María Alegría. 11 Febrero

¿Será un crimen?

En las inmediaciones del molino del Marqués, donde se está profundizando el cauce del río, se han encontrado los trabajadores un oraque que tiene un agujero como si hubiera sido hecho por un proyectil. Las gentes suponen que dicho crimen pertenece al zapatero apodado Rampantán que desapareció por aquellas inmediaciones hace bastante tiempo y que se dijo había sido asesinado y arrojado al río. Suponemos que el juzgado practique las oportunas diligencias por si pudiera aclararse algo.

Novelas de EL LIBERAL

Para adquirir la famosa novela de Julia Moray, ROGEE LARQUE, bastará suscribirse en Murcia, a este diario por dos meses, mediante pago anticipado; y los que lo efectúan por tres meses, obtendrán Roger Larque y la 2.ª parte, Madre culpable. Fuera de Murcia tendrán derecho nuestros lectores a iguales beneficios, suscribiéndose por uno ó dos trimestres, mediante pago anticipado.

Steinbach guardó silencio un momento. —¿Recordáis todos los detalles de vuestra causa?— dijo lentamente. —Como si hubiese sido ayer. —Cuando tuvo lugar el juicio, fué a hacerlos firmar la apelación, y al abrazaros, antes de separarme de vos, os metí entre los labios una píldora que llevaba escondida en la boca. —Me acuerdo. —Y al mismo tiempo os dije: «Ahora, acostaos.» —Perfectamente. Yo no comprendía vuestra intención. Ignoraba lo que queráis; pero tenía en vos una confianza ciega. Me eché en mi cama y me tragué la píldora. Pero aquí terminan mis recuerdos. Perdí el conocimiento, y no lo recobré sino dieciocho meses después en América. —Voy, pues, a referiros lo que sucedió y cuál era mi idea. XXV EL VENENO NEGRO El abogado empezó en estos términos: —Cuando ví el giro que tomaba vuestro proceso y perdí toda esperanza de poderos obtener una absolución—pues no me hacía ilusiones—decidí salvaros, costase lo que costase, y a pesar vuestro. En primer lugar, siempre era algo evitar a vuestro nombre el oprobio de una ejecución pública; y en segundo, que sabiendo que érais inocente, me decía a mí mismo que tal vez llegásemos un día a encontrar al verdadero culpable, y que sería justo que asistiérais vos mismo a vuestra rehabilitación. Fufme, pues, a buscar al doctor X. —¿El médico de la Roquette? —El mismo. Era amigo mío; en una ocasión le hice

una de esos favores que no se olvidan nunca. Todo mi plan estaba basado en aquella circunstancia. Sabía que podía contar con él por completo. Era un hombre de corazón, de ciencia y de buen sentido, a quien su escasa fortuna había obligado a aceptar un destino oficial que le repugnaba. Fuf y le expuse la situación. Discutimos largamente los medios de salvaros de la guillotina. Fugarse de la prisión después de una condena a muerte, es hoy de todo punto imposible. No había más que un medio: la muerte simulada. Se ha abusado mucho de ella en las novelas; pero las novelas tienen algo de bueno, como vais a ver. Toda la cuestión estaba en fingir la muerte de modo que pudiesen engañarse los Argos de la policía. En cuanto al médico que debería certificar la defunción, no había nada que temer, puesto que sería el mismo doctor X. Le pregunté, pues, si conocía ó poseía alguna substancia que produjese la muerte aparente. El doctor vaciló mucho. Conocía, poseía aquella substancia; pero su empleo es sumamente peligroso. Me suplicó que le concediese quince días para entregarse a experimentos profundos. Teníamos tiempo, toda vez que faltaban aún tres semanas para el juicio. Al cabo de los quince días me entregó por fin una píldora pequeña, de consistencia sólida, y que se podía ocultar con facilidad en la boca, por ejemplo, donde podía permanecer sin derretirse inmediatamente gracias a una capa que la envolvía. —Señor Steinbach—me dijo al darme la píldora—la substancia de que os había hablado me fué enviada de América por un médico portugués, amigo mío. Es un veneno sumamente raro, y poco ó nada conocido, del que sólo se sirven los indios de México y los esclavos del Brasil. Sólo ellos poseen el secreto. En

aqueles países le llaman el veneno negro. Ignoro por qué razón. Esperaba analizarlo y crearle tal vez de ese modo una reputación que me hubiera hecho independiente. Pero este favor es el primero que me habéis pedido, y aunque arriesgo mi posición y tal vez mi honor profesional, no soy capaz de negaros nada. Además me aseguráis que se trata de un inocente. Os creo, y eso tranquiliza mi conciencia de hombre. Esa píldora es todo lo que me queda del veneno después de lo que he gastado en los experimentos que he hecho durante quince días. Según la dosis en que se administra produce los síntomas de un ataque de apoplejía, con la rigidez y la frialdad cadavéricas, la locura ó la muerte. En el primer caso, dejando a sí mismo aquel a quien se le ha administrado, sucede la muerte verdadera ó la ficticia al cabo de cierto tiempo, sin que ocurra ninguna modificación aparente al exterior del cuerpo. Pero si se emplean a tiempo ciertos reactivos conocidos, cesa el letargo y vuelve la vida. A vos toca el probar la aventura si os creéis seguro del éxito. —Eso no es lo que me inquieta—repuso.—Con tal de que Jorge salga de la prisión para ir al cementerio, nada temo. Lo que más me inquieta es vuestro veneno. ¿Estáis seguro del efecto de la dosis? —Todo lo seguro que puede no estarlo en tales casos—repuso el doctor X—he hecho más de cien experimentos graduados durante esos quince días, y todos me han salido bien. —Pero ¿os exigirá la justicia una autopsia? —Me encargarían a mí, como es natural, de practicarla. —Entonces, muchas gracias—dije. Y me llevé la píldora decidido a usarla, como lo

hice, si sobrevenia una condena inevitable a mis propios ojos. —¿Por qué no me avisásteis?—interrumpió Delmont. —Porque era inútil añadir aquella angustia y aquella emoción a la que ya tenía. Además, en el caso de una desgracia, quería yo ser el único responsable de ella. —¿Y qué sucedió después que tomé la píldora? —Lo que había previsto el doctor X... El efecto fué prodigioso. La muerte aparente se produjo con tal verdad, que el médico de más experiencia se hubiese engañado. Cuando asustado el carcelero de vuestra inmovilidad llamé apresuradamente al doctor X, éste pudo diagnosticar un ataque cerebral sin miedo de comprometerse. En el mismo momento dí los pasos necesarios y obtuve fácilmente, gracias a muy buenas recomendaciones, con las cuales podía contar, el que vuestro cuerpo fuera trasladado a un panteón que poseo en el cementerio del Pere Lachaise, hasta que vuestra esposa os hiciese erigir un túmulo sin nombre en cualquier sitio retirado. Entonces fué cuando fué a notificar a madama Delmont vuestra muerte. Aquella misma noche debí salir vuestro cuerpo de la prisión, acompañado sólo yo solo hasta el panteón, bajo la vigilancia de un agente de seguridad. Llegué a la Roquette a la hora convenida. Allí me esperaba una emoción horrible, la más horrible que he experimentado en mi vida. —¿Está ya preparado el cadáver?—pregunté. —Creo que sí—me respondió el criado al cual me había dirigido.—Ya debe haberse terminado la autopsia. Voy a informaros. —¿Ah, sí, la autopsia practicada por el doctor X?— dije inquisitivamente,

FIESTA REPUBLICANA

En Murcia

Partido de Orden

Ayer se celebró en esta capital la fiesta republicana para conmemorar el 11 de Febrero de 1873, con arreglo al programa anunciado previamente en este periódico.

El partido republicano de Murcia se acreditó ayer una vez más de entusiasmo, disciplina y amigo del orden.

En todos los actos realizados se observaron la mayor corrección y buen sentido, por lo que los republicanos murcianos han conseguido mayores simpatías de las que ya disfrutaban en las clases neutras.

Recuerdo plácido

El plácido recuerdo a los correligionarios fallecidos se realizó en la forma siguiente:

A las once de la mañana una comisión de socios del Círculo de Unión Republicana marchó en un tranvía al cementerio de Nuestro Padre Jesús, con objeto de depositar una preciosa corona fúnebre sobre la tumba del ilustre republicano D. Jerónimo Poveda Nonguerou.

En el pueblo de Espinardo se le agragaron algunos correligionarios, que formaban al llegar al cementerio un total de unos cincuenta.

Varias parejas de la guardia civil de caballería vigilaban el camino de Espinardo al cementerio.

Se depositó la corona sobre la tumba de Poveda.

En las cintas de aquella se leía: «Los republicanos de Murcia a D. Jerónimo Poveda. 11 de Febrero de 1904.»

Hicieron uso de la palabra con elocuencia, nunciando la memoria del finado, D. Cipriano Martínez Parra y don Juan Antonio Sánchez-Solís; y D. Mariano Poveda Besque dedicó sentidas frases a la memoria de su buen padre.

D. Pedro Baños leyó unos bonitos versos alusivos al acto, dándose éste por terminado.

Por la tarde a las cinco otra numerosa comisión salió para Benisján en el tren de Alicante.

En la estación férrea era aguardada por gran número de correligionarios la citada comisión.

Al llegar al pueblo de Torresguera, agragó considerablemente la comitiva y al llegar al cementerio del citado pueblo la formarían unas trescientas personas, muchas de ellas mujeres.

Sobre la tumba del patriarca del republicano murciano se depositó una hermosa corona fúnebre con la siguiente inscripción:

«Los republicanos de Murcia a D. Antonio Gálvez Arce. 11 de Febrero de 1904.»

Acto seguido D. Emilio D'Orco, en nombre de los republicanos forasteros, hizo una brillante apología del finado.

Después D. Cipriano Martínez Parra y D. Mariano Poveda hablaron brevemente, en elogio del caudillo republicano.

Los tres oradores fueron aplaudidos por la concurrencia.

El acto despertó gran expectación en los pueblos de Torresguera y Benisján. Los expedicionarios de esta capital regresaron a las ocho de la noche en el tren de Alicante.

El banquete

Por la noche a las nueve se celebró el banquete en la casa número 12 de la calle de la Merced, donde estuvo la Administración de Hacienda.

El número de comensales era aproximadamente de 230.

Cinco espaciosos salones llenaban los comensales.

El aspecto del local era animadísimo, viéndose conuñadas todas las clases sociales y reinando entre todos los comensales la mayor cordialidad.

El menú fue bueno, dado lo módico del precio del cubierto, por lo que fue muy elogiado el dueño de la fonda de Levante, que era el encargado del servicio.

Asistieron al acto: D. Mariano Greo, redactor de La República de la Unión, una comisión de Benisján, formada por el presidente y vicepresidente del comité republicano, otra de Torresguera y varias más, representantes de la prensa local y algunos correspondientes de la matutina.

En representación de EL LIBERAL asistió nuestro redactor Sr. Murcia.

El brindis

Comenzaron y acabaron los brindis con el pronunciado por el presidente de la Juventud de Unión Republicana don Juan Antonio López Sánchez-Solís.

Este joven orador brindó elocuentemente en nombre de la agrupación de que es presidente por la fecha que se conmemora.

Atacó enérgicamente el régimen marqués, aplaudiéndole calurosamente el auditorio.

Suspensión del acto

El Sr. Sánchez-Solís continuó en sus ataques al régimen actual, y entonces el delegado del gobernador, inspector de vigilancia Sr. Caballero, suspendió el acto.

La orden del delegado gubernativo produjo general extrañeza, por creerla los asistentes inmotivada e ilegal. Se oyeron algunas voces de «fuera» y

«que continen los brindis» pero el jefe del partido Sr. Villalba dirigió breves frases al auditorio rogándole que se disolviera pacíficamente y respetara la orden de la autoridad, para demostrar una vez más que los republicanos de Murcia constituyen un partido sensato, enemigo de alaracas inútiles, aunque se le provoque a ello.

Los comensales, dando un alto ejemplo de disciplina, acataron la voz de su jefe y se retiraron del local con el mayor orden.

En la Trapería

Al salir del local, donde se celebró el banquete, la mayor parte de los asistentes marcharon por la plaza de Santo Domingo y la Trapería, formando un pacífico, pero numeroso grupo.

Un jovenzuelo cruzó por la calle de Montijo y al ver a los republicanos dió un viva a la República, que no contestó nadie, y echó a correr por la citada calle. Acudió el Sr. Caballero con varios agentes cerciorándose de que los republicanos habían sido ajenos al citado grito.

El incidente creció de importancia.

En EL LIBERAL

Protesta enérgica

Una comisión de unos cincuenta republicanos asistentes al banquete se presentaron anoche en nuestra redacción para consignar su más enérgica protesta por la suspensión del banquete, que la consideran ilegal e inmotivada, así como del ridículo alarde de fuerzas que hicieron las autoridades para garantizar un orden que no peligraba, pues de antiguo constan la senescaz y cordura del partido republicano murciano.

En el Círculo Republicano

Después del banquete, el Círculo de Unión Republicana se vió concurridísimo.

Se pronunciaron entusiastas discursos, que fueron aplaudidísimos.

Se comentó vivamente la suspensión del banquete, opinando la mayoría que el partido republicano ha dado un gran ejemplo de senescaz y amor al orden y el Gobierno con sus arbitrarias disposiciones ha demostrado que es el mayor enemigo de la ley y del sosiego público.

Noticias oficiales

Las noticias oficiales de Cartagena, Lora, Giza, Calasparra y La Unión, sécan completa tranquilidad en el día de ayer.

(POR TELEGRAMA)

En Cartagena

Banquetes

Cartagena 11 (6 t.) Los republicanos han celebrado banquetes en pequeños grupos para conmemorar la fecha de hoy.

Después se reunirán en el Círculo, que está muy adornado, para celebrar una gran velada.

En Almoradí

Una merienda

Almoradí 11 (5:15 t.) En Almoradí se celebra una merienda por los republicanos, que está concurridísima.

Ha reinado mucho entusiasmo. Entre otros hablaron elocuentemente el presidente del comité Sr. Herrera y los estudiantes Sres. Lizón y Díez, siendo ovacionados.

Ha amenizado el acto la banda de música la Primitiva, ejecutando la Marsellesa entre grandes aplausos.

Ha habido mucho orden.

En Orihuela

Banquete

Orihuela 11 (3:35 n.) Los republicanos unionistas de esta localidad, en conmemoración de la fecha del 11 de Febrero, se hallan celebrando un banquete en el hospederío del Sol, sito en la calle de Alfonso XIII.

Entre los concurrentes reina gran animación y entusiasmo.

Velada

Después se verificará en el Círculo de Unión Republicana de la plaza, de la Constitución una velada literaria, tomando parte ilustrados jóvenes republicanos. Asistieron al acto comisiones de los pueblos del distrito.

Día de fiesta

Durante el día de hoy los balcones del Círculo de Unión Republicana han estado engalanados con vistosas colgaduras. Muchos republicanos hicieron el día de hoy festivo.

Número extraordinario

El semanario local La Unión Republicana repartió a sus lectores un número extraordinario para solemnizar la fecha del 11 de Febrero.

Iluminación

La fachada del Círculo de Unión Republicana ostenta espléndida iluminación de bombillas eléctricas.

Los federales

Los federales también celebraron la fecha del 11 de Febrero, separadamente de los unionistas.

En Madrid

Minoría republicana

Madrid 11 (4 t.) La minoría republicana parlamentaria almorzó hoy en una casa particular para celebrar la fecha del día.

Manifestación

A las cuatro de la tarde han salido en manifestación varios coches, con las comisiones republicanas, conduciendo coronas fúnebres al cementerio del Este, para depositarlas sobre las tumbas de los republicanos fallecidos.

En las calles del tránsito había numerosas policías.

Tarjetas a Salmerón

La casa de Salmerón ha sido hoy visitada por los republicanos, que le han dejado sus tarjetas.

Las autoridades habían adoptado muchas precauciones, pero han resultado innecesarias, pues el orden ha sido completo.

Tesoro de la República

Madrid 11 (12 n.)

Muchos republicanos, después de dejar tarjetas en casa de Salmerón, entregaban cantidades para el Tesoro de la República.

Policía secreta

Al salir Salmerón de su domicilio para asistir al banquete de la minoría republicana, siguiéronle varios agentes de la policía secreta.

Adhesiones

Se han recibido millares de adhesiones de las provincias.

Otras noticias

Los Círculos republicanos están animadísimos.

La policía disolvió varios grupos. Los telegramas de provincias acusan que se ha celebrado el 11 de Febrero con mucho entusiasmo y sin incidentes.

De Plasencia comunican que llegaron los diputados Pallarés y Ortega para celebrar un mitin.

Un inmenso gentío los acompañó al hotel obligándoles a salir al balcón. El alcalde ha prohibido la serenata con que se les iba a obsequiar.

Detenciones y cargas

Madrid 12 (2:30 m.) Se celebraron con gran entusiasmo veladas republicanas en todos los distritos, pronunciándose fogosos discursos.

Por exceso de celo de los delegados, fueron detenidos y conducidos al gobierno civil Lerroux, Lisset y Soriano.

Varios grupos les acompañaron, cortándoles el paso varias veces la policía.

Se les liberó en seguida. Los grupos les ovacionaron y les siguieron.

Al llegar a la Puerta del Sol la policía dió órdenes disolviéndolos y deteniendo a dos manifestantes.

Reina gran excitación.

Cartera de Murcia

—Liga de Dependientes— El domingo, primer día de Carnaval, a las diez de la noche, habrá baile de máscaras en los elegantes salones de la «Liga de Dependientes», que promete estar animadísimo.

—Merced—

El mercado de ayer en esta capital se ha visto poco concurrido y el negocio ha sido muy reducido.

Donde más transacciones se han hecho ha sido en la sección de ganados.

En la recova las aves se han vendido caras y los huevos de 1'15 a 1'25 pesetas la docena.

—De interés para todos— Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, que curan las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

—Para el día 12 están señaladas en esta Audiencia las vistas de las siguientes causas: Sección primera.—Una causa del juzgado de Yecla, seguida por los delitos de disparo y lesiones, contra Clara Jiménez. Defensor Sr. Maza; procurador Sr. Gómez Amat.

Sección segunda.—Una causa del juzgado de Totana, por hurto, contra Antonio Requena y otros. Defensor Sr. Soriano; procurador Sr. González Sanz.

Otra de id., por lesiones, contra Joaquín Monerri. Defensor Sr. Cañada (D. J. de D.); procurador Sr. Angosto.

—El alcalde— Ha regresado de sus posesiones del campo el alcalde de esta capital D. Gaspar de la Peña, habiéndose encargado nuevamente del despacho de la alcaldía.

—Minas— Por decreto del señor gobernador han sido anuladas las siguientes concesiones mineras, declarándose franco y registrable el terreno: Minas El Carmen y Nieves, de Ulea; León, María, Virgen de la Caridad, San Ginés, Zaida, Segunda Caida, de Ricote; Frasquillas, Tomás, de Ojén; La Esperanza, Mida, Paz de Cuba, El Porvenir, Recuerdo, Ernestina, Leonor y Pasa, Juan y Antonio, de Aguilas; El Arroyo, San Juan y San Miguel, demasía a Concepción, La Murciana, de Lorca.

Palmito, La Rivera, 2.º Anzueto, Resucitada, Siempreviva, Polo, Amparo, San Antonio, San Isidro, Los Almendres, El Cauce, Carlota, Isabel, Dolores, Quién pensara, Navarra, Santa Cruz, de Lorca; Acompañada, San Francisco, María y Antonita, Eleuterio, Huertano, de Aguilas; Carmelita, La Liberal, La Prevención, Mi Angel, Torrijos, María, Luz, Fe, La Fortuna, Ampliación a la Fortuna, El Vesubio, El Norte, San

Rafael, Santa Olaya, San Isidro, de Mazarón; Santa Catalina, Dos Hermanos y La Familia, de Totana.

—Despedida— La familia del que fué en vida nuestro querido amigo D. Demetrio Poveda (D. S. P. D.), nos participa que se ausenta de Murcia y nos ruega que en su nombre demos las más sentidas gracias a cuantas personas le han demostrado su amistad y cariño con motivo del fallecimiento de dicho señor, como igualmente que la despedidas de aquellas otras que no haya podido hacerlo por falta de tiempo.

Queda complacida.

—Defunción— Ha fallecido la anciana y virtuosa señora doña Ursula Fagan Solano, madre de nuestro querido amigo y compañero el director de La Verdad, D. Nicolás Ortega Fagan.

De todo corazón nos asociamos a la inmensa pena que le afige y tanto a él como a las demás familia de la finada les deseamos resignación para conllevar tan rudo golpe.

El entierro se verificará esta mañana a las diez en la iglesia parroquial de San Nicolás. Descansa en paz el alma de la finada.

REUMA. Para curar por fracciones los dolores reumáticos, no hay nada como el BALSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE. Triunfó donde fracasaron otros: 2 ptas. frasco. Farmacia Borrell y otras.

Ayer estuvo en esta, marchando por la tarde a su casa de Jumilla nuestro querido amigo el distinguido médico D. Roque Martínez, que regresa de Valencia, después de haber hecho una brillantísima campaña en favor de la viticultura en el Congreso agrícola que allí se ha celebrado.

El gobernador ha autorizado la celebración del baile del próximo lunes en el Teatro de Roma.

El tren núm. 31, procedente de Cartagena, ha sido apedreado entre Murcia y Alcantarilla, rompiendo algunos cristales del coche núm. 33.

Se ignora quienes sean los autores de esta catrifería.

SOMATOSE en la reconvalecencia. Anteyer estubo en Murcia a visitar al señor conde de Roche el ilustre doctor D. Manuel Campello, de Elche, acompañado de su hijo político y sobrino, nuestro amigo señor López Campello.

Antigüedades.— Véase 4.ª página. Ha sido nombrado agente de vigilancia de esta provincia Pedro Mompeán Viguera, propuesto por Guerra, y de primera clase de Alicante José Baena Romero.

ULTRAMARINOS. LA ESPERANZA. queso Gruyere franco. Se anuncia el concurso para cubrir una plaza de profesor auxiliar de la escuela superior de comercio de Alicante, con 1,500 pesetas.

El dolor de cabeza desaparece en 5 ms. con la Hemiceratina Caldeiro. Pídase en farmacia.

La Administración de Hacienda de esta provincia encarga a los Ayuntamientos se provean de cédulas personales del corriente año.

Vinos y cognacs del Marqués de Misa, Jerez. Se encuentra en esta capital el general Sr. Aznar, habiéndose conferenciado con el señor gobernador civil.

EXTRANJERO (POR TELEGRAMA) Efectos del temporal Oporto 11. Se ha desencadenado un fuerte temporal.

El Duero lleva una imponente crecida. Varios marinos que intentaron atravesarle, se ahogaron.

En Moledo, a causa de la avenida, reventó un depósito de agua, resultando 17 muertos.

Los daños causados por el temporal en toda la zona de Oporto son de gran consideración.

SOLSA (POR TELEGRAMA) Olorre Madrid 11 (4:35 t.) Interior, 76 05.—Fin, 76:10.—Próximo 00:00.—Amortizable, 96:60.—Banco, 570:00.—Tabacos 428:00.—París, 39:45.—Londres, 35:18.

GUERRA RUSO JAPONESA (POR TELEGRAMA) Un desembarco Londres 11. Despachos de Tokio dicen que los japoneses han verificado un desembarco en Corea de tres divisiones, compuesta cada una de 12.000 hombres.

Transportes apresados. Los japoneses han apresado dos transportes que conducían a 2.000 rusos.

En Masampo Paris 11. Telegramas recibidos de Tokio participan que los japoneses han desembarcado en Masampo.

El pueblo japonés está entusiasmado con las noticias de sus triunfos.

Vapores rusos. Los japoneses han capturado seis vapores mercantes rusos.

Puente destruido. Además han destruido un importante

puente en el ferrocarril de la Mandchuria.

Se tiene noticia de que ha habido treinta muertos.

Otro a aque a Port Arthur —Batalla reñida.— Barcos a pique.—Desembarco rechazado. Paris 11.

Despachos de San Petersburgo dicen, que a última hora de la tarde se ha recibido un telegrama diciendo que la escuadra japonesa bombardeó nuevamente a Port Arthur, trabándose un encarnizado combate con las baterías y escuadra rusa.

El fuego de las baterías fué muy certero y fueron echados a pique dos acorazados, dos cruceros y tres transportes japoneses.

Estos intentaron hacer un desembarco en las inmediaciones del puerto, siendo vigorosamente rechazados con enormes pérdidas.

Estas noticias han causado gran sensación.

Avance del ejército ruso. Alocución del zar. El ejército ruso ha comenzado su movimiento de avance.

Unos 36 regimientos y mucha artillería custodian el ferrocarril de la Mandchuria.

El zar ha dirigido una alocución al pueblo exponiendo las negociaciones con el Japón y diciendo que las provocaciones de éste le ha llevado a la guerra atacando de improviso a Port Arthur.

Confirma que se le han dado órdenes a Alexieff para que conteste con las armas.

Dirige preces a Dios por la victoria de las armas rusas.

Embarjador que se retira. —Movilización de reservas.—Emperador huido.—Chinos asesinados. San Petersburgo 11.

Marcharon a Berlín el ministro del Japón y sus agregados.

Alexieff ha movilizado las reservas del virreinato de Oriente. Londres 11.

Telegrafan de Tientsin que el emperador de Corea se ha refugiado en la legación francesa.

Añade que los rusos han asesinado a cien chinos en Liao-Tchang.

Despachos de Nagsaski dicen que se han movilizado dos reservas.

Carbon para Rusia.—Torpederos rusos.—Excepciones de captura.—Frio horrible. Londres 11.

De la isla Kinchin y Nueva Orleans y destinado a las escuadras rusas, ha salido un cargamento de un millón y medio de toneladas de carbon.

Se ignora donde desembarcará este cargamento.

Se cree este lo compró Francia, cediéndolo a Rusia.

Llegaron a Port Said dos torpederos rusos y un transporte para tomar carbon, marchando a Aden.

Telegrafan de Tokio que de la orden de captura de los transportes rusos se exceptúan los que salgan ó vengan del Japón hasta el 16 del corriente ó que salgan después de descargar sus mercancías con la condición de que el cargamento no sea de guerra.

En la Mandchuria hace un frío horrible.

Combate inconfirmado.— Detalles de un ataque.— El Papa neutral.— Desembarco. Londres 11.

No se ha confirmado el combate de ayer en Port Arthur, en el que se dijo que resultaron averiados once barcos japoneses.

El almirante ruso nada dice de ello. Se ha confirmado que en el segundo ataque se fué a pique un crucero japonés por estallarle las calderas dos granadas rusas.

Roma 11. El Papa ha telegrafado al vicario apostólico de Corea para que se mantenga neutral en el conflicto ruso japonés y que se ponga bajo el protectorado de Francia.

A Chemulpo llegaron nueve transportes japoneses con 25.000 hombres.

Detalles de un combate Paris 11. Se reciben telegramas con los siguientes detalles del combate de ayer en Port Arthur.

Dos acorazados y un crucero ruso fueron embarrancados sin obstruir la salida del puerto.

Los oficiales rusos ordenaron a los buques mexicanos que no salieran bajo severas penas para que no pudieran dar

ayuda a los japoneses de las averías de los rusos.

En el crucero Nadesh se batieron con gran heroísmo intentando lanzarse al abaraje sobre los japoneses.

Le rechazaron varias veces el fuego de toda la escuadra.

Los rusos combatían a una milla de la costa protegidos por los fuertes. Hicieron fuego lento durante varias horas.

Los japoneses demostraron certera puntería, cayendo granadas en las cúpulas de los fuertes y trincheras de los rusos y explotando al menor contacto del fuego con el agua.

Al crucero ruso Sebastopol le alcanzó una gruesa granada bajo la línea de flotación.

Es imposible precisar las averías de los barcos rusos.

Las escuadras combatieron a tres millas de distancia una de otra.

Ningun buque quedó destruido, pero casi todos con averías.

Embajador japonés. Barcelona 11 (9 n.) Llegó el nuevo embajador japonés en España, Jarambama.

Recibió un telegrama urgente y se marchó a Madrid.

Ha declarado que nada sabía de la guerra.

Se alegró por la victoria de los japoneses, diciendo que el Japón se preparaba hace mucho tiempo para luchar con Rusia a la que odia.

Trae pliegos importantes.

TEATRO CIRCO WILLAR COMPANIA DE PABLO LOPEZ Funciones para hoy

Por la noche A las 8. El sainete en 1 acto La Reina Mora

A las 9. La zarzuela en un acto Las Carceles

A las 10. La zarzuela en 1 acto Una Vieja

La ópera en 1 acto Cavalleria Rusticana

Entrada general, 1.ª y 2.ª 0'13 pta.; doble, 0'25 id.

HERMANOS PEREZ Plaza de Sta. Catalina, 1

HOY viernes EMPANADAS de pimiento y tomate.

«ROMUALDO» Y «RESCUDO ROMUALDO» Se suplica a los señores que sean conductores de estas minas, como igualmente los que lo sean de «Julia», «Siret», «Angel» y «Brant», se pas

